

# EDITORIAL

Telka Paulette  
Guzmán Alvarado  
Directora.

De héroes y villanos está lleno el camino de la vida y cada quien escoge el rumbo a seguir; son muchas las vías que nos llevan a las metas propuestas, unas más largas que otras, unas no tan acertadas y otras cubiertas de obstáculos, lo importante es que durante el caminar no se debe perder el rumbo trazado ni la meta soñada.

Vivo ejemplo nos dejaron los jóvenes deportistas de la selección Nacional de Fútbol, quienes escribieron una página más en el libro de la historia costarricense. Una página positiva llena de ilusiones y sueños realizados, de arduo trabajo y dedicación, estos jóvenes nunca perdieron su rumbo y pese a las vicisitudes del camino, lograron su cometido, llegar a cuartos de final en el pasado Mundial de Fútbol Brasil 2014.

Estos jóvenes costarricenses lo dieron todo por el todo en las canchas brasileñas, logrando que un país entero olvidara por un instante decepciones, tristezas, corrupción y volviera a unirse en un abrazo como, según encuestas, el país más feliz del mundo.

Desde esta Ventana vimos convertirse a la angustia en ilusión vimos a jóvenes deportistas transformarse en héroes y a estudiantes de nuestra Sede querer dar más gracias al ejemplo que mostró nuestra Selección Nacional de Fútbol. "Hoy el país y

el mundo entero son testigos de una selección que rompió los límites imaginados, que entró a Brasil de forma discreta y que por su trabajo en la cancha obligó a que todos la volvieran a ver. A los incrédulos los hizo creer, a los escépticos los puso a saltar con cada gol y a los que confiaron en ella les reforzó la idea de que los mitos se vuelven realidad." Periódico Al Día, 11 de julio 2014.

No cabe duda que cuando el ser humano quiere puede, basta tan sólo con proponérselo convirtiéndose así en un ejemplo a seguir, transformándose en un héroe pero no de ciencia ficción sino uno de carne y hueso que, en nuestro caso, puede llevar el nombre de: funcionario, estudiante o docente y que llevan en su corazón el sello TEC, sinónimo de excelencia.

Es por ello que para esta revista informativa y sociocultural de la acción local y universitaria, cuyo objetivo es divulgar sobre las actividades académicas, de investigación y de extensión que realiza la sede del Tecnológico de Costa Rica en San Carlos. Es un honor presentar los trabajos de los compañeros que, en esta oportunidad, decidieron publicar en Ventana ya que estos generan aportes valiosos a la comunidad local y nacional. Quedando plasmado en sus escritos no solo la excelencia del contenido de sus trabajos, investigaciones u opiniones sino dejando plasmado el esfuerzo y la dedicación de horas de trabajo, compartiendo lo aprendido en esta Institución, como es el caso del ex-alumno de nuestra

Sede, Adalberto Cubillo Rojas, quien, en esta edición, nos escribe sobre la aplicación para iPhone que él y otros egresados crearon llamada AHO-RREMAS, la cual consiste en darle al consumidor información sobre los precios de productos ubicados entre 5 y 100 kilómetros de donde él este. Así mismo, cada autor demuestra que el trabajo en equipo es un pilar fundamental que colabora con el desarrollo de cientos de comunidades.

Estos son los héroes que nuestra sociedad necesita, personas preocupadas por los demás, con deseos de dar siempre lo mejor, buscando entre sus investigaciones, trabajos u opiniones el bien común, la solución a problemas. Fueron muchas las vías que tuvieron que recurrir, unas más largas que otras, unas no tan acertadas y otras cubiertas de obstáculos, lo importante es que durante el caminar estos autores no perdieron el rumbo de vincular a la Sede del TEC, San Carlos, con otros actores de la comunidad mediante la información que se genera del trabajo cotidiano de esta Casa de Enseñanza y que se relaciona con la gestión, la acción local y la cultura.

Es prioritario que a través de esta Ventana se refleje el quehacer de tanto héroe anónimo que ronda por nuestra Universidad y que el arduo trabajo que llevan sus publicaciones sea aquel ejemplo a seguir para nuestros estudiantes, héroes en potencia que se forjan en nuestra querida Sede.